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Какой простор для инициативы! Толстуш�
ки готовы отстегивать любые «бабки» —
только бы избавиться от лишних килограм�
мов. Реальные бабки урезают пенсии в
пользу чудодейственных «молодильных яб�
лочек». А дедки не прочь с помощью вол�
шебных рецептов древнекитайской меди�
цины вспомнить, зачем на свете существу�
ют… бабки. Слепые жаждут прозреть. Лы�
сые — оволосатиться. Родственники запой�
но пьющих — обратить их в трезвенников…

Бешеный спрос рождает соответствую�
щее предложение. Навстречу народным ча�
яниям охотно идет целая индустрия, в су�
масшедших объемах производящая всевоз�
можные чудодейственные препараты, на�
родные средства от всех болезней, биоло�
гически активные добавки (БАДы).

И всеми этими препаратами здоровья и
долголетия буквально забиты рекламные те�
леролики, газетные и журнальные полосы.
Много шума. А под шумок — ещё больше
мелких и крупных злоупотреблений. По дан�
ным Федерального центра Госсанэпиднад�
зора, сегодня зарегистрировано более 4,5
тыс. наименований различных БАДов, и да�
леко не все они отвечают необходимым тре�
бованиям (например, содержание в биоло�
гически активных веществах витаминов А и
D не должно превышать суточную потреб�
ность более чем в три раза, а витаминов С

В СЕЛЕ —
КАК ЗА ГРАНИЦЕЙ?

На протяжении ряда лет  этот район ру�
гали на совещаниях за слабые темпы жи�
лищного строительства. Глава Россошенс�
кой сельской администрации В.И. Щиго�
лев, как и его коллеги, пытался разобрать�
ся, почему так получается:  вроде бы на схо�
дах людям все рассказали о программе
«Славянские корни», сделали подворные
обходы, приглашали представителей инве�
стиционных компаний,  выявили круг лю�
дей, желающих улучшить жилищные усло�
вия, но ожидаемого результата не получи�
ли. И выяснил: для того, чтобы эта програм�
ма состоялась, нужно обеспечить несколь�
ко условий. Во�первых, люди хотят строить
дома там, где есть газ. Важно также состо�
яние дорог, наличие социальной сферы. А
главное — занятость людей, их  доход. Ведь
нужно будет расплачиваться за ссуду, взя�
тую в управляющей компании на строитель�
ство дома.  Из 1700 человек трудоспособ�
ного возраста, проживающих на террито�
рии Россошенской сельской администра�
ции, работу имеют только 800. Поэтому
здесь пошли по пути развития личных под�
собных хозяйств.  Выделили около тысячи
гектаров земли жителям для выращивания
картошки, организовали закупки молока  у
населения. И все это вместе с начавшейся
в Краснозоренском районе газификацией
населенных пунктов, активной работой ме�
стных властей по улучшению водоснабже�
ния, укреплению социальной сферы    стало
приносить плоды.

На сегодня в программу «Славянские
корни» на территории только Россошенс�
кой сельской администрации вовлечены
70 человек. Среди них, например, моло�
дая семья Ивановых. Муж — фермер.
Жена только год назад нашла себе работу
— в страховой компании. Жили они с доч�
кой в двухкомнатной квартире на третьем
этаже. Но разве это то, что хотелось бы
сельским жителям? Вот и задумала се�
мья несколько лет назад построить себе
небольшой домик. Дождались выделения
облюбованного места в окружении яблонь.
Как раз началась газификация  (Красно�
зоренский район стал последним в обла�
сти, куда пришел газ). Услышав о програм�

Новые улицы
ме «Славянские корни», Людмила
Ивановна  и Сергей Владимирович
Ивановы решили включиться в нее и
строить себе уже не маленький дом,
а добротное жилище.  Кроме ссуды
(ее уже вернули), взятой в «Орлов�
ской Ниве», они использовали соб�
ственные накопления, воспользова�
лись помощью друзей и родствен�
ников.

Дом у них получился как сказка.  Уча�
стники выездного заседания областно�
го штаба, которые повидали немало до�
мов, построенных в селах по этой про�
грамме, не скрывали своего восхище�
ния. И не только красивой отделкой фа�
сада здания местным камнем — песча�
ником, удобной планировкой комнат, ка�
мином. Прилегающая к дому  террито�
рия обустроена с таким вкусом, что у
многих гостей возник вопрос к хозяйке:
«Какого дизайнера вы приглашали?»
Ровный газон, как на обложках модных
журналов, альпийская горка, роскош�
ные цветники, необычно оформленный
уголок для отдыха на открытом воздухе,
садовые ландшафтные фигурки слонов
и гнома… «Никакого дизайнера мы не
нанимали, — ответила застройщица
Л.И. Иванова. — Мы читали специаль�
ные книги, журналы, смотрели, как сде�
лано в домах других людей, и выбира�
ли для себя самое лучшее…».

— Наша семья не рискнула бы стро�
ить такой добротный дом, — призна�
лась хозяйка, — если бы не подоспев�
шая газификация района, не програм�
ма «Славянские корни». Мы довольны,
что администрация сейчас решает
вопросы улучшения водоснабжения в
поселке Россошенский, прокладывается
новая трасса…

А заместитель губернатора, руководи�
тель областного оперативного штаба по ре�
ализации программы «Славянские корни»
А.Н. Майоров   сказал, что, войдя на усадь�
бу Ивановых, он сразу представил себе, что
находится за границей.

На этой улице в п. Россошенский стро�
ятся еще несколько домов по программе
«Славянские корни». Ожидается, что 7 но�
ября, например, смогут отпраздновать  но�
воселье соседи  Ивановых.  Заложены фун�
даменты еще 18 жилых  домов.

«ЛУЧШЕЕ МЕСТО
НА ЗЕМЛЕ»

А на территории Краснозоренской сель�
ской администрации с начала действия этой
программы сданы в эксплуатацию 92 жилых
дома. Сейчас, по словам главы этой адми�
нистрации Л.С. Алдошиной, на трех строи�
тельных площадках возводят жилье 52 ссу�
дозаемшика. Людмила Сергеевна считает,
что  программа «Славянские корни» здесь
живет, работает.  Люди благодарны губер�
натору за то, что эта программа помогает

молодым семьям иметь хорошие жилые
дома. Об одном из молодых застройщиков,
умельце Алексее  Карпухине, который свои�
ми руками возвел добротный дом рядом со
старым родительским, наша газета расска�
зала в прошлом субботнем номере.

И снова отметим важный фактор. Стро�
ительство жилья проходит в рамках общей
работы по социальному обустройству рай�
она. Краснозоренская сельская админист�
рация обслуживает шесть водонапорных
башен. Здесь уже третий год работают эко�
логические отряды, в составе которых и
трудные подростки.  Действует кооператив

«Виктория», который занимается
сбором молока от населения,  обра�
боткой огородов. За восемь меся�
цев 2004 года, например, закуплено
374 тонны  молока, благодаря чему
селяне получили неплохой дополни�
тельный доход. Некоторые сдатчи�
ки молока ежемесячно имеют доход
от 2,5 до 5 тыс. рублей. Люди не бу�
дут строить дома, если у них нет уве�
ренности в перспективах развития
села, в стабильном заработке.

А вот еще пример. Когда
А.В. Чернышев из населенного пунк�
та Пол�Успенье начал строить осно�
вательный кирпичный дом, взяв для
этого ссуду в управляющей компа�
нии «Орловская Нива», некоторые
крутили пальцем у виска: дескать,
ты и вправду тут собираешься се�
рьезно обосновываться?

— Если бы я собирался строить
приличный дом для выгодной пе�
репродажи, то я бы строил его в

Орле, а лучше — в Москве.  А здесь  жили
мои деды. Один из них организовывал кол�
лективное хозяйство, другого раскулачива�
ли.  Это — история семьи. Пол�Успенье —
родина трех Героев Советского Союза.
Здесь красивые места. Лучшего места на
земле для того, чтобы жить и работать, чем
наше Пол�Успенье, нет, — искренне гово�
рил участникам выездного заседания  ру�
ководитель ЗАО «Успенье» А.В. Чернышев.

Это хозяйство одним из первых в райо�
не откликнулось на программу «Славянские
корни». Здесь возведены под крышу шесть
домов.  Александр Владимирович сказал,

 Один оригинал, не лишенный чувства юмора, вывел такую формулу
счастья: это когда здоровый дух переполняет здоровое тело, несущее
здоровый (в смысле размера) кошелек. Как видите, наше самочувствие
прямо зависит от кошелька. И хотя здоровье не купишь ни за какие
деньги, зато можно неплохо погреть руки на человеческих бедах,
комплексах, вредных привычках и  заблуждениях.

и Е – не более чем в десять раз). Но кто же
там будет придерживаться каких�то норм,
правил и дозировок, когда на рынке здоро�
вья крутятся такие деньги. Международная
ассоциация фармпроизводителей оцени�
вает российский рынок фармацевтики в 9,8
млрд. долларов. И не менее 17% выбрасыва�
емых на него препаратов — фальсификат.

Надо знать психологическую особенность
российского потребителя. Он сегодня от�
даст последний рубль за диковинное сред�
ство, о котором вчера узнал из «ящика». Ку�
пит, употребит в немереных количествах и,

сидя перед телевизором, станет дожидаться
мгновенного целебного эффекта.

Увы, чудес на свете не бывает. Бывает
другое: люди, приобретавшие и употреб�
лявшие БАДы и не дождавшиеся легкого
счастья, чувствуют себя обманутыми. А слу�
чается, что самочувствие их даже ухудша�

ется.
— К нам обращаются такие потре�

бители, — рассказала руководитель
управления Госторгинспекции по Ор�
ловской области Л.А. Ульянченко. —
Но чем мы можем помочь? БАДы —
это компоненты натуральных или
идентичных натуральным биологичес�
ки активные вещества, обладающие
лечебно�профилактическими и оздо�
ровительными свойствами. Их сво�
бодно можно приобрести и в аптеке,
и в любом гастрономе — специаль�
ное разрешение Минздрава регла�
ментирует такую торговлю. Но, к со�
жалению, люди, желая поскорее из�
бавиться от какого�нибудь недуга,
чрезмерно усердствуют в потребле�

нии биологически активных препаратов. А
все чрезмерное (даже полезное) — вредно.

Людмила Анатольевна справедливо за�
метила, что только врач может точно опре�
делить, какая именно пищевая добавка нуж�
на конкретному человеку и в каких количе�
ствах её употреблять.

— А как у нас? Каждый сам себе доктор, —
грустно улыбается Ульянченко. — Ой, у меня
кальция в организме не хватает — и набива�
ет им бедный свой организм так, что…

…Так что БАД (в плане нашего извращен�
ного отношения к добавкам) уже можно рас�

шифровать и как  наша «биоло�
гически активная дурь». А для
кого�то, соответственно, «био�
логически активная добыча», то
есть прибыль. БАД�бизнес —
хорошо, согласитесь, звучит.

Впрочем, даже если вы будете крайне
осторожны и станете точно следовать всем
рекомендациям врачей,  это не защитит вас
от другой беды — фальсификата. Подде�
лывают всё, о чем сегодня, не умолкая,
«поют» СМИ, что модно на лечебно�оздоро�
вительном рынке. Вот лишь один пример.

Начальник отдела по защите прав потре�
бителей администрации Железнодорожно�
го района Н.А. Ковальчук рассказала любо�
пытную (и, увы, типичную) историю. В от�
дел обратилась жительница Орла, пенсио�
нерка Г. Она неоднократно покупала в аптеке
№ 2 по ул. Московской крем�бальзам «Ас�
тин» – одно из кипуче разрекламированных
лечебных средств для суставов, изготовлен�
ное на основе целебного вещества астак�
сантин. Однажды, внимательно изучив со�
став препарата, пенсионерка обнаружила,
что крем, купленный ею в мае этого года,
отличается от приобретенного в июле. Раз�
ные были у бальзама и производители: у
майского — ООО «Корвет Фарма», у июльс�
кого — ООО НПО «Источник долголетия».
Причем оба бальзама имели отметку о зна�
ке соответствия ПР 73. «Прошу разобрать�
ся, — обратилась гражданка Г. в отдел по
защите прав потребителей, — не поддель�
но ли одно из этих средств и насколько бе�
зопасно в применении»

Из Москвы на орловский запрос отклик�
нулся генеральный директор научно�произ�

водственного объеди�
нения «Источник дол�
голетия» Л.А. Экпень�
онг. Он сообщил, что
бальзам для суставов
«Астин» разработан и
изготовлен именно
ООО НПО «Источник
долголетия». Согла�
сился, что в настоящее
время рынок потреби�
тельских товаров «на�

воднили поддельные препараты, выпускае�
мые недобросовестными конкурентами». В
связи с массовыми звонками недовольных
качеством «Астина» потребителей и желая
выявить подделки, НПО вынуждено было
привлечь компетентные органы для провер�
ки и проведения контрольных закупок по
многим торговым точкам.

Гендиректор назвал три признака, по ко�
торым можно распознать подделку: 1) раз�
мер черной фотометки на запайке тубы под�
дельного образца 4 х 8 мм, а у оригинала –
3 х 6 с точкой справа; 2) слово «Состав» на
тубе поддельного образца не выделено
жирным шрифтом; 3) на упаковке поддель�
ного образца словосочетание «Микроводо�
росль» написано через черточку, что не со�
ответствует оригиналу.

«Убедительная просьба, — обращается
руководитель «Источника долголетия» ко
всем потенциальным потребителям целеб�
ного бальзама, — внимательно относиться
к приобретению «Астина», так как недобро�
качественный товар может нанести непоп�
равимый вред здоровью…»

Дельный совет. И хорошо бы руковод�
ствоваться им, покупая не только бальзам
для суставов «Астин», а любой фармацев�
тический препарат. В том числе и безобид�
ные, на первый взгляд, биологически актив�
ные добавки.

Николай СОЛОПЕНКО.

КОМПАС ПОТРЕБИТЕЛЯ

«Молодильные яблочки» из гастронома

— Возникновение и развитие Со�
юза пенсионеров, с нашей точки зре�
ния,  — процесс естественный и за�
кономерный. В стране 38,5 милли�
она пенсионеров. Подавляющее
большинство из них — получатели
трудовых пенсий по старости. И в
отличие от других — инвалидов, име�
ющих свои организации, ветеранов
военной службы и правоохранитель�
ных органов, афганцев и чернобыль�
цев — эта, наиболее массовая кате�
гория пенсионеров своей организа�
ции долго не имела. И только десять
лет назад был создан Союз пенсио�
неров России — межрегиональная
общественная организация, защи�
щающая жизненные интересы стар�
шего поколения россиян. Сейчас, по
мере роста рядов, СПР получает воз�
можность превратиться в общефе�
деральную организацию, представ�
ляющую интересы, повторюсь, по�

давляющей массы получателей тру�
довых пенсий. С нею ПФР сможет
вести более эффективный и содер�
жательный диалог, чем с неоргани�
зованной массой.

— Но есть и другие мнения. В ча;
стности,  в ответ на активизацию
СПР, как правило, раздаются обви;
нения в расколе пенсионерского
движения. Такую точку зрения при;
ходится слышать со стороны пред;
ставителей  некоторых ветеранс;
ких организаций. И она находит
поддержку в отдельных регионах…

— Думаю, в движении пенсионе�
ров нет права на монополию. И по�
скольку среди пенсионеров есть раз�
ные категории получателей пенсий с
разными интересами, организация
не  может быть одна. Почему, напри�
мер, нет соперничества между орга�
низациями ветеранов и инвалидов?
Потому что пенсии они получают по

разным основаниям, по разным нор�
мам законодательства.

Мы считаем, что Союз пенсионе�
ров претендует именно на свою нишу
и никак не замахивается на монопо�
лию в пенсионерском движении, ко�
торой не должно быть ни у кого. Если
мы откажем в праве на создание соб�
ственной организации десяткам
миллионов получателей трудовых
пенсий, их могут собрать под свои�
ми знаменами разного рода полити�
ческие радикалы с непредсказуемы�
ми программами и целями. Приме�
ры этого нам показали недавние из�
бирательные кампании.

ПФР готов сотрудничать  со все�
ми пенсионерскими и ветеранскими
организациями и будет способство�
вать взаимодействию их друг с дру�
гом. Кстати, в отдельных регионах
организованного движения пенсио�
неров так и происходит. Там никто не

бьется за монополию представлять
пенсионеров, но все реально рабо�
тают над улучшением их жизни.

— А какое политическое буду;
щее видите Вы у СПР?

— В Союзе пенсионеров мне им�
понирует его неполитизированность.
В отличие от некоторых других пен�
сионерских организаций, СПР зани�
мается прежде всего конкретными
вопросами улучшения жизни пред�
ставителей старшего поколения.
Организации СПР участвуют в реа�
лизации социальных программ ад�
ресной помощи пенсионерам, зани�
маются досуговой деятельностью,
развивают благотворительность. По
ряду подобных проектов они давние
партнеры Пенсионного фонда. У нас
даже есть договор о сотрудничестве,
который был пролонгирован в 2003
году.

— И все же СПР участвует во

многих федеральных и регио;
нальных избирательных кампа;
ниях. В частности, в 2004 году он
активно поддерживал кандида;
туру В. В. Путина.

— Да, это так. Но  участие  в выбо�
рах — это не признак политизиро�
ванности. Пенсионеры заинтересо�
ваны в том, чтобы власть в России
была в руках сил, проводящих актив�
ную социальную политику, которая
отвечала бы интересам представи�
телей старшего поколения. И не уди�
вительно, что поддержку СПР оказы�
вает только таким политическим ли�
дерам. Это проявление не политичес�
кой заангажированности, а трезвого
житейского расчета и мудрости, ко�
торыми  всегда так сильна старость.

— Какими могут быть сферы
взаимодействия между ПФР и
СПР в ближайшем будущем?

— Сегодня Союз пенсионеров
России выходит на новый уровень
организации и работы. На IV съезде
СПР был принят новый устав; Союз
начал процесс преобразования в об�
щероссийскую организацию, а это
значит, что мы сможем ставить пе�
ред собой более масштабные зада�
чи, чем ранее, и совместно их реа�
лизовывать.

За минувшее  десятилетие Пен�
сионный фонд РФ и Союз пенсионе�
ров России накопили богатый опыт
взаимодействия и сотрудничества,
определились и важнейшие направ�
ления этой работы. Среди программ
адресной помощи пенсионеров —
помощь регионам в улучшении усло�
вий содержания пенсионеров и ин�
валидов в интернатах и домах пре�
старелых, газификация квартир и
подворий, выделение и выплата по�
собий. Союз пенсионеров играет
важную роль в разъяснении населе�
нию, прежде всего представителям

старших возрастных групп, задач и
целей реформирования пенсионной
системы.

У Союза появляются новые зада�
чи. В первую очередь, контроль за
эффективностью и действенностью
тех социальных проектов, которые мы
уже начали осуществлять или только
собираемся. Как, например, меро�
приятия, связанные с ежемесячны�
ми денежными выплатами отдель�
ным категориям пенсионеров. На эти
цели в бюджете Пенсионного фонда
на 2005 год будет выделено около 100
миллиардов рублей. И очень важно,
чтобы все эти средства без сбоев
были доведены до  тех, кому они пред�
назначаются. Этой работой будут
заниматься территориальные орга�
ны ПФР, но мы бы хотели, чтобы об�
щественный контроль за этим осу�
ществлял  и  СПР.

Необходимо, чтобы Союз пенси�
онеров продолжил работу по контро�
лю за реформированием системы
обязательного  медицинского стра�
хования  неработающих пенсионе�
ров. Для нас важно содействие СПР
и в установлении адресов социаль�
ной помощи. Выявление тех, кому
действительно не прожить без под�
держки со стороны общества , —
важная социальная задача. Участво�
вать в ее решении должны не только
органы пенсионного обеспечения и
социальной защиты, но и организа�
ции самих пенсионеров.

Жизнь может ставить перед нами
и другие задачи. Но мы уверены, что
Пенсионный фонд РФ и Союз пен�
сионеров с ними справятся. Залог
этого — наш многолетний опыт со�
вместной работы, наш договор, ко�
торый обеспечивает правовую базу,
и наше общее  желание, общая го�
товность год от года улучшать жизнь
пенсионеров!

В конце сентября в  Москве  прошел IV съезд Союза пенсионеров России (СПР). Подготовка
к нему активно велась во многих регионах Российской Федерации — и там, где организации
СПР действуют уже целое десятилетие, и там, где они только недавно созданы. И таких
регионов немало. Только за последние два месяца региональные отделения Союза
пенсионеров появились в 59 субъектах Федерации. Общая же численность СПР (членство в
нем индивидуальное) перевалила за миллион.
Как относится в активизировавшемуся росту Союза пенсионеров Пенсионный фонд
Российской Федерации (ПФР), основное назначение которого — обеспечение старшего
поколения россиян пенсиями? На этот и другие вопросы отвечает Председатель Правления
ПФР Геннадий БАТАНОВ.

Геннадий БАТАНОВ:

«С Союзом пенсионеров
мы готовы вести диалог»
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ГЛАЗУНОВКА

В этом месяце фирма «Дельфа»
планирует запустить новую линию по
сборке светильников и люстр. Около
четырёх месяцев назад организация
заключила договор об аренде одного
из нерентабельных предприятий Гла;
зуновки. В течение недолгого време;
ни был разработан бизнес;план, ус;
тановлено новое оборудование, нала;
жено прибыльное производство и
сбыт. На сегодняшний день организа;
ция полностью рассчиталась с долга;
ми и наращивает выпуск электроап;
паратуры.

Открытие новой линии даст воз;
можность создать новые рабочие ме;
ста, повысить эффективность произ;
водства, увеличить зарплату. Вырас;
тут и налоговые отчисления.

ДОЛГОЕ

Вопрос готовности объектов, пред;
приятий и организаций к предстояще;
му отопительному сезону обсуждался
на очередном совещании у главы ад;
министрации района В.А. Семёнова.
По словам начальника Должанского
газового участка В.Г. Васютина, боль;
шинство руководителей организаций
ответственно отнеслись к подготовке
газового оборудования к работе в
зимних условиях. Однако на некото;
рых предприятиях и в учреждениях
нет приказов о начале отопительного
сезона, во многих организациях не
установлены газосигнализаторы, не
все операторы прошли аттестацию.

В центральной районной библиоте;
ке оформлена выставка книжных но;
винок по тематике «Экономика и зе;
мельные отношения в России». Она
предназначена для специалистов
сельского хозяйства и всех, кто инте;
ресуется проблемами развития АПК.
Кроме того, в этом месяце в библио;
теке состоится день специалиста
сельского хозяйства.

КРАСНАЯ ЗАРЯ

В районном центре начал действо;
вать крытый продуктовый рынок, при;
надлежащий потребительскому обще;
ству «Заря». Торговое помещение раз;
местилось в бывшем складском поме;
щении. Местные жители выразили на;
дежду, что руководство районного по;
требительского общества сможет
организовать такой же рынок для про;
дажи обуви, бытовой техники, хозтова;
ров и одежды. Это будет способство;
вать росту рентабельности ПО «Заря».
Сейчас это одно из самых динамично
развивающихся предприятий района.
По итогам восьми месяцев товарообо;
рот составил свыше 11 миллионов руб;
лей, темпы его роста превысили 50%.

ЛИВНЫ

Только около половины предприни;
мателей Ливен (900 человек) прошли
перерегистрацию в налоговых орга;
нах. Об этом сообщила государствен;
ный инспектор ИМНС по городу Ливны
Н.В. Звягина. Вероятно, в скором вре;
мени эта медлительность обернётся
очередями местных бизнесменов в
налоговой инспекции. Деятельность
тех предпринимателей, кто не успеет
перерегистрироваться до 1 января
2005 года, будет прекращена.

ПОКРОВСКОЕ

Военно;врачебная комиссия состо;
ится в районе с 11 по 14 октября под
председательством заместителя гла;
вы администрации района С.С. Сидя;
кина. Её пройдут 159 граждан призыв;
ного возраста. Однако только треть
из них поступит этой осенью на воен;
ную службу. Так, 74 человека сейчас
обучаются в средних и высших учеб;
ных заведениях, а 35 — имеют
отсрочки по состоянию здоровья.

Новобранцы будут служить в войс;
ках МВД, ФСБ, МЧС в Московском,
Ленинградском, Дальневосточном
и Сибирском военных округах.

Свыше 800 гектаров сахарной
свёклы убрано в районе к настоящему
времени. Всего этой культурой занят
2581 гектар. С полей убрано более
13 тысяч тонн сладких корней, из них
свыше 10 тысяч тонн отправлено на
сахарные заводы.

В ООО «Тургеневское» и ООО «По;
кровское» уборка ведётся современны;
ми свеклоуборочными комбайнами
«Холмер». Работы не прекращаются
даже ночью. Горячее питание механи;
заторам доставляют в поле. Здесь же
производятся дозаправка техники го;
рючим и обслуживание агрегатов.

ТРОСНА

1,4 миллиона рублей выделено из
бюджета на проведение тепла в при;
стройку Троснянской средней школы.
Ещё 1,8 миллиона рублей необходимо
на завершение обустройства кровли,
застекление окон и установку дверей.
В середине ноября здесь начнутся
внутренние отделочные работы. Тем;
пы работ будут зависеть от своевре;
менности финансирования. Ввод
объекта в эксплуатацию намечен на
начало следующего учебного года.

ХОТЫНЕЦ

Полностью завершить осенние по;
левые работы к Дню работников
сельского хозяйства призвал агроно;
мов начальник районного управления
сельского хозяйства и продоволь;
ствия П.Н. Швытов. Об этом шла речь
на одном из последних совещаний.
Здесь говорилось также об ускорении
темпов уборки картофеля и засыпки
семян яровых культур для будущего
сева. По плану хозяйства должны за;
готовить 3345 тонн семян яровых
культур. Пока что в складах немногим
более 2700 тонн.

Информагентство «ОП».

Элемент оформления усадьбы.

Семья Ивановых построила себе хороший дом.

Программа строительства жилья на селе
«Славянские корни» осуществляется в нашей
области уже пять лет. Но дело не только в
количестве возведенных квадратных метров.
Как сказывается эта программа на жизни
конкретных людей и  области в целом?  Вот что
удалось подметить в ходе выездного заседания
в Краснозоренском районе областного
оперативного штаба по реализации программы
«Славянские корни».
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ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Красной Зари
что когда губернатор области Е.С. Строев приез�
жал сюда на открытие Успенской школы, то ис�
кренне пожелал селянам, чтобы новые классы
были наполнены детьми.  Что ж, программа «Сла�
вянские корни» способствует тому, чтобы моло�
дые семьи закреплялись в селе. «Если бы не эта
программа, то я вряд ли решился бы строить та�
кой дом», — повторил  А.В. Чернышев слова дру�
гих застройщиков.

Владимира Николаевича Короткова, одного из
первых фермеров области, мы, к сожалению, не
застали. И гости не решились зайти в его  кир�
пичный дом, построенный с помощью програм�
мы «Славянские корни», хотя дверь была остав�
лена открытой. У фермера, как выяснилось, слу�

чилась беда:  загорелся его комбайн в поле, и он
был занят  сверх головы.

Слышали бы вы, с каким уважением говорил о
хозяине глава Россошенской сельской админис�
трации В.И. Щиголев. У Владимира Николаеви�
ча Короткова интересная судьба: жил в Москве, в
Орле, но в конце восьмидесятых вернулся в Крас�
нозоренский район, к родным корням. И его мож�
но понять. Кажется, что даже воздух здесь про�
питан историей. Буквально в двух километрах от�
сюда находится знаменитое урочище Озерки, где
была усадьба действительного статского совет�
ника Дурново. Благодаря его сыну, который был
помощником и другом тогдашнего министра пу�
тей сообщения, железная дорога прошла через
Верховье и Красную Зарю. Это способствовало
их развитию. Совсем близко от  дома фермера
— сохранившаяся  старая липовая аллея,  опи�
санная  в  рассказе Бунина.

Когда�то на этом месте было первое товарище�
ство по обработке земли, названное людьми «Крас�

ной Зарей». Отсюда и пошло название всего райо�
на. А сейчас здесь —  отдельный  хутор, в котором
живет и трудится семья Коротковых. Их крепкое
фермерское хозяйство «Кулига» — это поля, на ко�
торых они выращивают раннюю картошку и зерно�
вые, машинно�тракторный двор, помещения для

откорма бычков и поросят, пруд с карпами. В новом
доме, построенном по программе «Славянские кор�
ни», живут две семьи: Владимир Николаевич Ко�
ротков с женой и сын со своей семьей.  Возле дома
— красивый палисадник с деревьями, цветами.

МАЛИНОВСКИЙ
ХАРАКТЕР

Старинное село Малиново находится практиче�
ски на границе с Липецкой областью. Должно быть,
ощущая отдаленность от областного и районного
центров, жители села держатся друг друга. Стара�
ются не обижать ни пожилых, ни молодых. Здесь
живут удивительные люди — труженики, со своими
традициями, собственным мнением. Вот, например,
одна из традиций:  когда парни возвращаются в
родное село после армии, к ним  уважительно начи�
нают обращаться по имени�отчеству. Первого ок�
тября в хозяйстве устраивают праздник для пожи�
лых людей, да и в другие дни не забывают о них,

помогают. И, несмотря на все коллизии рынка,  село
живет, благоустраивается. Хозяйство вполне успеш�
но занимается выращиванием зерновых, животно�
водством. Каждый дом газифицирован. В прошлом
году в Малиново был построен уютный клуб на 120
человек. Глава Краснозоренской районной админи�

страции А.И. Горшков признался
перед участниками выездного за�
седания штаба, что спокоен за это
хозяйство.  Отсюда меньше всего
жалоб.

А  еще глава районной адми�
нистрации очень тепло отзывал�
ся о предпринимателе  Владими�
ре Петровиче Вещикове. Навер�
ное, это не совсем типичная исто�
рия, но весьма поучительная. Как
вы думаете, что может заставить
бывшего  мальчишку из Малино�
во,  который нынче благополучно
живет в Москве и занимается
предпринимательством, тратить
немалые средства на восстанов�
ление   церкви в родном селе? А
превратить  старый родительский
дом�развалюшку, в котором жи�
вет его мама Анна Никифоровна,
в современный коттедж, включив�
шись в программу «Славянские
корни»? Объяснить это можно
только огромной любовью к род�
ному краю, желанием посильно
участвовать в его возрождении.
Владимир Вещиков почти каждую

неделю бывает в Малиново. И, по словам А.И. Горш�
кова, предприниматель загорелся идеей вместе с
районной администрацией участвовать  в ремонте
местной школы. Здесь   многое нужно обновить: и
крышу, и полы, и окна.

Руководитель ТНВ «Малиновское» В.В. Труфанов
только на двенадцатый год своей работы в этом
хозяйстве решился строить себе дом. Конечно, по
программе «Славянские корни». Когда участники
выезд ного заседания подъехали к месту его буду�
щего дома, здесь кипела работа на котловане. Ря�
дом, расположившись веером, будут строиться
другие жилые дома.

Значит, у отдаленного   Краснозоренского района
есть будущее. С начала действия программы «Сла�
вянские корни» здесь построено и сдано в эксплуа�
тацию 296 жилых домов. Здесь живут и работают
удивительные, гордые люди, любящие свой род�
ной край.

Людмила  СТАВЦЕВА.

«Это своего рода «теория ма�
леньких шагов», — сказала коррес�
понденту «ОП» генеральный дирек�
тор управляющей компании «Се�
версталь�метиз» О.В. Наумова, — от
улучшения своего рабочего места к
улучшению работы цеха, всего
предприятия. Мы должны понимать,
что успех компании зависит от ак�
тивности каждого её работника».
«От скоординированной работы и
усилий по совершенствованию
предприятия зависит его будущее,
а значит, благосостояние каждого
работника, — пояснил  руководи�
тель проекта О.В. Ветер. — Чем
больше прибыль предприятия, тем
выше зарплата его сотрудников,
тем интереснее работать».

Кстати, эта программа уже дока�
зала свою эффективность на Чере�
повецком сталепрокатном заводе,
Оленегорском ГОКе, Ульяновском
автомобильном заводе и других
предприятиях «Северсталь�Групп».
На орловском сталепрокатном она
начала «обкатываться» с цеха ме�
таллокорда и участка грубо�сред�
него волочения цеха ПРЭС — лиде�
ров завода в плане производствен�
ной культуры.

— Мы исходим из того, — корот�
ко объяснил суть программы Олег
Владимирович, — что много лет про�
работавший на данном предприя�
тии человек лучше видит проблемы

Программа успеха
Конечная цель, в расчете на которую  ОАО «Орловский
сталепрокатный завод» в начале сентября этого года начал
реализовывать программу совершенствования
производства, — снижение затрат, увеличение пропускной
способности оборудования, повышение качества
выпускаемой продукции, внедрение инновационных
технологий и управленческих решений, повышающих
эффективность производства. А все эти составляющие и
гарантируют успех бизнеса.

своего рабочего места, своего  под�
разделения, наверняка знает так�
же, как эти недостатки можно уст�
ранить. Вот это знание, оформлен�
ное в конкретные предложения, и
надо донести до тех, кто принима�
ет решения, до руководства завода.
Конечно, при желании это можно
было делать и раньше, однако про�
грамма совершенствования произ�
водства значительно облегчит та�
кой процесс, поскольку теперь не
надо «ходить по кабинетам» и дока�
зывать свою точку зрения. Наконец,
это шанс для инициативных работ�
ников проявить себя, поучаствовать
в принятии важных решений, спо�
собных изменить устаревшую и не�
эффективную систему. В идеале я
хотел бы видеть программу как на�
чало большого пути. Совершен�
ствование производства должно
идти постоянно, став понятным для
всех работников органичным про�
цессом жизни предприятия.

Программа состоит из трех фаз.
В ходе первой были тщательно изу�
чены организационные структуры
бизнес�единиц, определены их
функции, цели и задачи. Проведен
детальный анализ бюджета. Разра�
ботаны схемы информационных и
материалопотоков, а также ключе�
вые показатели эффективности
подразделений. Разработаны так�
же показатели качества и обслужи�

вания — их улучшение наряду с со�
кращением затрат является одной
из целей проекта.

А в середине сентября стартова�
ла вторая фаза программы. Этот
этап характеризуется сбором и ана�
лизом предложений, поступивших
по всем бизнес�единицам. Предпо�
лагается, что реальный итог этих
«маленьких шагов» будет ощутим и
составит порядка 20 млн. (!) рублей
экономии и дополнительной прибы�
ли за год. Сэкономленные средства
пойдут на нужды самих подразделе�
ний: ремонт и модернизацию обору�
дования, повышение качества и т.д.
И, конечно,  на увеличение заработ�
ной платы работников.

На сегодня собрано уже около
400 предложений. Проблемных
мест оказалось больше, чем ожида�
лось. Помимо самого, пожалуй, вол�
нующего вопроса о повышении зар�
платы, сталепрокатчики открыто и
озабоченно говорят о производ�
ственных проблемах: о снабжении
запасными частями, поставках не�
качественного сырья, износе обору�
дования, о причинах брака на про�
изводстве и т.д. И что очень важно,
люди не просто фиксируют внима�
ние на существующей проблеме, а
формулируют конкретные предло�
жения, способные расшить узкие
места. Это обнадеживает, ибо без
такой инициативы даже самая, ка�
залось бы, перспективная програм�
ма останется лишь на бумаге.

Реализация программы совер�
шенствования производства только
началась  в ОАО «ОСПАЗ». Об изме�
нениях в жизни сталепрокатчиков
мы будем рассказывать на страни�
цах нашей газеты.

С. НИКОЛАЕВ.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е

ЭЛЕКТРИЧЕСТВО
И ГАЗ БУДУТ
ДОРОЖАТЬ ПО ПЛАНУ

Споры в правительстве по
поводу того, как будут
меняться цены на
электричество и газ в
нашей стране в
ближайшие два года,
закончились. В Минюсте
зарегистрирован приказ
Федеральной службы по
тарифам (ФСТ)
«О предельных уровнях
тарифов на электрическую
и тепловую энергию на
2005—2006 годы».  В этом
документе подробно
расписаны  цифры по
каждому региону.

Максимальный рост тари�
фов на электричество для
организаций в среднем по
России составит в 2005 году
9,49 %, или 93,73 коп. за ки�
ловатт�час, а в 2006�м —
7,39%. Для населения макси�
мальное подорожание элект�
ричества на будущий год за�
фиксировано в документе в
пределах 25%. Если в 2005
году  граждане заплатят за ки�
ловатт�час 1руб.19 коп., то в
2006�м — уже 1 руб. 49 коп.

Столь  заметная разница
в предельных тарифах для
организаций и населения
объясняется желанием ФСТ
покончить с порочной прак�
тикой перекрестного субси�
дирования, когда промыш�
ленные предприятия берут
на себя основную нагрузку
по покрытию расходов энер�
гокомпаний. Минимальные и
максимальные уровни тари�
фов были рассчитаны с уче�
том федеральных и регио�
нальных факторов, вплоть до

В конце прошлой недели покупате�
ли, пришедшие на базу «Строительные
товары» (Лесоторговая), среди внуши�
тельного ассортимента всего необхо�
димого для строительства и ремонта
могли наблюдать эффектное выступле�
ние шоу�балета. Таким неожиданным и
ярким приемом началось праздничное
подведение итогов рекламной акции
«Купи линолеум — и выиграй приз!»,
которым воспользовались ее органи�
заторы:   база «Строительных товаров»
совместно с компаниями — произво�
дителями напольных покрытий «Таркет»
и «Синтерос».

Рекламная акция по продвижению
качественного линолеума проходила в
Орле с 20 июня по 20 сентября, и про�
ходила впервые. Подобные мероприя�
тия состоялись в этом году в восьми
городах России.  В  ходе местной ак�
ции шестеро покупателей стали обла�
дателями  призов: пылесосов, микро�
волновых печей.   Главный приз — сти�
ральная машина «Канди» — достался
И.М. Логутковой.  Кстати, необходимое
условие участия в розыгрыше было
очень простое: покупка не менее 20 кв.
метров линолеума от фирм «Таркет»
или «Синтерос».

На лесоторговой базе представле�
ны образцы шести коллекций данных
фирм. Кроме того, заказ можно офор�

мить по каталогам.
Кстати, этот лино�
леум — отечествен�
ный продукт, кото�
рый производится
по передовым евро�
пейским технологи�
ям и  высоко коти�
руется на россий�
ском рынке. Не слу�
чайно продукция
«Таркет» и «Синте�
рос» занимает веду�
щее место по про�
дажам на российс�
ком рынке. Ее отли�
чительная черта —
хорошая износос�
тойкость: на лино�
леуме не остается
следов от ножек хо�
лодильника, шкафов, женских шпилек…

Сейчас можно с уверенностью кон�
статировать — рекламная акция до�
стигла своей цели, ведь за период ее
проведения было продано 25 тыс. (!)
кв. метров качественного линолеума
различных видов: от бытовых наполь�
ных покрытий до полу� и коммерчес�
кого класса, предназначенных для по�
мещений с высокой нагрузкой на пол,
а также покрытий спецназначения, на�
пример, грязеотталкивающих или аку�

стических. Весь спектр профильной
продукции в должном объеме пред�
ставлен  на лесоторговой базе. Уже че�
тыре года подряд орловские покупа�
тели имеют возможность приобретать
его здесь.

А прекрасное сочетание цены и ка�
чества превращает линолеум от «Тар�
кет» и «Синтерос» в товар, от которого
невозможно отказаться.

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.

Купи линолеум –
и выиграй приз!

ОРЛОВЧАНКА ИРИНА ЛОГУТКОВА,
ПРИОБРЕТЯ НАПОЛЬНОЕ ПОКРЫТИЕ,

ЗАОДНО ПОЛУЧИЛА В  ПОДАРОК  СТИРАЛЬНУЮ МАШИНУ

 То, что лица без определенного места жительства
облюбовали цокольный этаж, жители дома № 122 по
ул. Октябрьской в Орле знали давно. Но последние
полтора;два месяца бомжам здесь стало просто
раздолье: если раньше они забирались под дом через
слуховые окна, то теперь свободно проникают туда
через… проем в стене под окном квартиры № 69.

…С «постояльцами» подвала в
дневное время встретиться не
удалось, зато очень кстати оказал�
ся у подъезда мастер ЖЭУ�3
А.К. Милехин. Он и пояснил: сде�
лать в стене проем пришлось из�
за  прорыва труб горячего водо�
снабжения. Чтобы вести свароч�
ные работы, потребовалось зака�
зывать специальную технику, рыть
яму и выбивать плиту. Кстати, хо�
зяйка 69�й квартиры Р.В. Есипова
рассказала, что за годы существо�
вания дома коммунальщики уже
трижды прибегали к такому мето�
ду ремонта теплосистемы, но пре�
дыдущие два раза зияющая дыра
своевременно заделывалась пли�
той, а яма зарывалась.

Теперь же, несмотря на то, что
жильцы дважды обращались с
заявлениями в ЖЭУ, одолевали
телефонными звонками воскрес�
ных дежурных по городу и райо�

ну, а пенсионерка Есипова ходи�
ла лично с челобитной в выше�
стоящую организацию МУП
ЖРЭУ�1, все остается по�прежне�
му. Во время обследования жи�
лого сектора на предмет «лазеек
для террористов» сотрудники
Советского РОВД составили акт,
который обещали передать в ЖЭУ.
Но и это не подстегнуло комму�
нальщиков. Единственное, что
было сделано: остатки битой же�
лезобетонной плиты сбросили в
яму и кое�как попытались загоро�
дить проем…

Сюда уже узнали дорогу цыга�
не, курсирующие по городу в по�
исках металлолома. Да и как не
соблазниться таким «пейзажем»:
из огромного проема под домом
видны чугунные трубы различных
калибров. Кое�что предприимчи�
вым металлоискателям, по свиде�
тельству жильцов дома, уже уда�

лось вытащить на поверхность и
погрузить на свою повозку.

Почему коммунальщики не ре�
агируют на тревожные сигналы?

— Должно быть, в домоуправ�
лении ждут начала отопительно�
го сезона: вдруг опять где�нибудь
прорвет? — предположила пенси�
онерка Есипова.

Кстати, Раиса Васильевна
больше всех страдает от бездея�
тельности ЖЭУ: под кухонным ок�
ном зияет яма с пробоиной в сте�
не, под другим — высится зем�
ляная гора, по которой без уси�
лий можно взобраться к окну жи�
лой комнаты. И это, кстати , не
единственное испытание долго�
терпения пожилого человека. Пе�
реполненный мусоропровод за
версту разит зловонием. Что уж

говорить о невозможности от�
крыть форточку, когда и при зак�
рытой вонь проникает в кварти�
ру.

Когда же, господа  из  ЖЭКа
№ 3, вы обратите свое присталь�
ное внимание на горемык из дома
№ 122 по улице Октябрьской?

Галина ПЕТРОВА.

От редакции. Когда верстался
номер, пришло сообщение, что яму
зарыли. Однако  сделали это на
скорую руку, просто закидав про�
лом в стене землей. Так что когда
она начнет проседать, дыра обна�
жится. Последствия такой «рабо�
ты», думается, представить не�
трудно…

НА ФОНЕ ГОРОДА

Раздолье
для бомжей

стоимости железнодорож�
ных перевозок.

ДОХОДЫ
ФЕДЕРАЛЬНОГО
БЮДЖЕТА
УВЕЛИЧИЛИСЬ

По сообщению
Федеральной службы
государственной
статистики, профицит
федерального бюджета
России в январе—июле
с.г. составил 435,8 млрд.
руб.(против 213,6 млрд.
руб. в аналогичный
период 2003;го).

Доходы федерального
бюджета за семь месяцев
нынешнего года увеличи�
лись до 1,833 трлн. руб. про�
тив 1,466 трлн. в январе—
июле 2003 года. Расходы же,
включая финансовую по�
мощь бюджетам других уров�
ней, выросли за семь меся�
цев с.г. до 1,398 трлн. руб. по
сравнению с 1,253 трлн. руб.
в январе—июле прошлого
года.

НОВЫЕ РЕЛЬСЫ ДЛЯ
ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ

На днях, выступая на
совещании в
Екатеринбурге,
президент ОАО
«Российские железные
дороги» Г. Фадеев
заявил, что компания
намерена подписать с
ООО «Евразхолдинг»
договор на поставку
50;метровых рельсов.
Выпускаемые сегодня
в России рельсы имеют
стандартную длину
25 метров.

Эта продукция будет вы�
пускаться Нижнетагильским
меткомбинатом, входящим в
«Евразхолдинг».

По материалам
деловой прессы.

Создание единого информационного простран�
ства позволит ОСПАЗу использовать современное
техническое и программное обеспечение, автома�
тизировать учет сырья и продукции, систему про�
хождения заказов. «Внедрение передовых техноло�
гий значительно снизит производственные издер�
жки, — считает исполнительный директор завода
И.В. Савелов. — Мы стоим на пороге освоения уль�
трасовременных технологий управления предприя�
тием, часть которых уже опробована на базе ОАО
«Череповецкий сталепрокатный завод».

Речь идет о создании полномасштабной инфор�
мационно�телекоммуникационной инфраструктуры
Орловского сталепрокатного завода, модернизации
парка компьютерного и периферийного оборудова�
ния. Сейчас уже ведутся работы по прокладке 15 ки�
лометров волоконнооптического кабеля — он свяжет
воедино 30 структурных подразделений предприя�
тия.

Принципиально важно и то, что строящаяся на
ОСПАЗе сеть связана с сетями управляющей компа�
нии ЗАО «Северсталь�метиз» (Череповец) и ЗАО «Се�
версталь�Групп» (Москва). А это — возможность эф�
фективно использовать общие информационные ре�
сурсы, проводить видеоконференции, осуществлять
оперативную связь (IP�телефония).

Для выполнения работ по проектированию и реа�
лизации проекта на конкурсной основе был опреде�
лен подрядчик: им стала компания «АйТи» — веду�
щий российский системный интегратор. Поставщик
сетевого оборудования — имеющая богатый опыт
внедрения систем автоматизации и монтажа компь�
ютерных систем фирма «NVision Group».

Соб.  инф.

В рамках реализации инвестиционного
проекта «Развитие сетевой инфраструктуры
и информационных технологий» в ОАО
«Орловский сталепрокатный завод» будет
построена современная компьютерная сеть.
Объем инвестиций составит 20 млн. рублей.

НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ

…Плюс сплошная
компьютеризация

ПУТИН ПОВЫСИЛ ОКЛАДЫ
СИЛОВИКАМ

Президент Российской Федерации
В.В. Путин своими указами, подписан;
ными 30 сентября, повысил денежное
довольствие военнослужащих, сотруд;
ников центральных аппаратов ряда ми;
нистерств и ведомств «силового блока»,
а также их руководителей. Повышение
довольствия для руководителей ве;
домств, вступившее в силу 1 октября,
коснется только ряда министерств и
служб «силового блока». Ранее министр
финансов Российской Федерации Алек;
сей Кудрин заявил, что планируется по;
высить зарплату сотрудникам силовых
ведомств, борющихся с терроризмом.
Он сообщил, что в 2005 году будут уве;
личены расходы на национальную обо;
рону на 107 миллиардов рублей по
сравнению с прошлым годом, а финан;
сирование других силовых ведомств
возрастет в целом на 50 миллиардов
рублей.

ГУБЕРНАТОР КУЗБАССА В КРЕМЛЕ
На встрече в Кремле с губернатором

Кузбасса Аманом Тулеевым Президент
Российской Федерации В.В.Путин под;
черкнул необходимость обеспечения
условий  безопасности труда шахтеров.
«И государство, и правительство, и соб;
ственники должны думать вместе об
обеспечении безопасности, выработать
единый подход», — подчеркнул прези;
дент. Отвечая на предложение Тулеева
освободить часть прибыли собственни;
ков шахт от налогов, с тем чтобы на;
правлять эти деньги на закупку нового
оборудования, В.В.Путин сказал: «Мож;
но, конечно, дать дополнительные пре;
ференции по налогам, но вы не побоя;
лись, сократили число шахт, сделали
отрасль рентабельной, собственники
получают прибыль и могли бы ее часть
направлять на техническое переобору;
дование».

ПОГИБШИХ УЧИТЕЛЕЙ
ПРЕДСТАВЯТ К НАГРАДАМ

18 учителей, погибших во время тра;
гических событий в Беслане, будут по;
смертно представлены к наградам. Так;
же посмертно будет представлен к на;
граде котельщик школы Иван Карлов,
проработавший там 25 лет. В момент
захвата заложников, когда преступники
стали загонять людей в школу, Иван
Карлов помог нескольким десяткам де;
тей и взрослых спрятаться в школьной
котельной. Сам он скрыться не успел.

ДНИ НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ
В рамках Дней Нижегородской облас;

ти на Украине, которые завершаются се;
годня, в Киев прибыла делегация во главе
с губернатором области Геннадием Хо;
дыревым, в состав которой вошли руко;
водители органов исполнительной влас;
ти, а также ведущие менеджеры крупных
промышленных предприятий региона. В
рамках дней во Дворце искусств «Украин;
ский Дом» развернута выставочная экс;
позиция продукции ведущих нижегород;
ских предприятий. Намечено также под;
писание соглашений о торгово;экономи;
ческом, научно;техническом и культур;
ном сотрудничестве между Нижегород;
ской областью и Донецкой и Херсонской
областями Украины.

ВСТРЕЧИ В ВАШИНГТОНЕ
В американской столице проходит

заседание американо;российского де;
лового совета. В двухдневном заседа;
нии совета, которое началось вчера,
принимают участие заместитель гос;
секретаря США Ричард Армитатдж, ми;
нистр экономики США Дональд Эванс,
посол России в США Юрий Ушаков, по;
мощник Президента Российской Феде;
рации по экономическим вопросам Анд;
рей Илларионов. На совете обсуждают;
ся вопросы американо;российских де;
ловых отношений, в том числе перспек;
тивы экспорта российского газа в США.

По сообщениям информагентств.
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Предприниматель В.П. Вещиков сделал для своей матери Анны Никифоровны подарок: превратил ста;
рый дом в современный коттедж.

НА ОРЛОВСКОМ СТАЛЕПРОКАТНОМ
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